



Communiqué de presse

Paris, le 14 mars 2023

13M - 1^{er} accélérateur pour l'inclusion numérique - dévoile ses lauréats

La Banque des Territoires, le Groupe SOS et H7, lieu totem du numérique de la Métropole de Lyon, annoncent les quatre lauréats de 13M, le 1^{er} accélérateur en faveur de l'inclusion numérique. Ces start-ups porteuses de projets innovants rejoignent le programme d'accompagnement pour neuf mois.

13 millions de Français sont encore exclus du numérique. De ce constat et de ce chiffre sont nés 13M, le premier accélérateur pour l'inclusion numérique, qui a pour objectif d'identifier et d'accélérer l'émergence de startups de l'inclusion numérique, pour renforcer leur impact social et territorial.

A la suite d'un appel à candidatures lancé en novembre 2022, quatre structures ont été retenues. Elles ont été sélectionnées par un jury d'experts pour leur caractère innovant, la viabilité de leur modèle économique, le nombre de bénéficiaires déjà touchés, et le potentiel d'essaimage de leur projet sur le territoire national.

L'accompagnement de neuf mois s'articule autour de 4 piliers : le développement commercial pour toucher plus de bénéficiaires, le recrutement et les ressources humaines, le financement et la structuration de l'activité. Les startups et associations lauréates bénéficieront également de la visibilité, des conseils et du réseau de partenaires mis à disposition par le consortium.

Les projets lauréats

- **SOStech : donner accès à tous aux outils numériques**

Fondée en 2020 par Arthur Pinault, SOStech, a pour ambition d'aider les Français qui rencontrent des difficultés avec les outils numériques. Depuis trois ans, SOStech agit aux côtés des acteurs publics afin de les accompagner dans la construction de solutions opérationnelles pour agir en faveur de l'inclusion numérique, former et accompagner les publics en difficulté à travers différentes offres d'assistance informatique et de formation ponctuelles adaptées à chaque contexte.

- **NECC (National Esport Club & Community) : un tiers-lieu numérique d'innovation éducative et inclusive**

Le National Esport Club & Community est un tiers-lieu numérique innovant et inclusif qui vise à créer, favoriser ou développer le lien social à travers la pratique du sport et à contribuer au développement des valeurs citoyennes d'entraide et de solidarité. Dans un contexte de bassin de joueurs grandissant,

NECC permet d'encadrer la pratique des jeux vidéo tout en proposant des programmes d'accompagnement dédiés : insertion professionnelle, intergénérationnels, socio-éducatifs, d'initiation au numérique, d'accompagnement scolaire, de parentalité, et la création d'expériences à fortes valeurs éducatives (numérique, sportive, artistique, culturelle, code, écologie...).

- **Informatruck : le premier réseau de camions-ateliers autonomes qui combat l'exclusion numérique en ruralité**

Créer un impact environnemental direct et lutter contre l'exclusion numérique en ruralité, telle est l'ambition d'Informatruck. Grâce à l'inclusion de travailleurs handicapés en réinsertion, Informatruck développe un service de réparation d'objets informatiques et électroniques du "dernier kilomètre" basé sur un réseau de camions, aménagés en atelier de réparation, destinés à stationner sur toutes zones de chalandises et pouvant aussi assurer des prestations à domicile. Cette solution innovante répond notamment à la demande des particuliers habitant à plus de 15 minutes en voiture d'un réparateur informatique/électronique. Ils peuvent ainsi laisser leur ordinateur ou encore smartphone à réparer au camion-atelier stationné sur le parking du supermarché le plus proche de chez eux ou sur la place de leur mairie. Chaque jour, le circuit de l'Informa'Truck l'amène dans une nouvelle ville.

- **LISIO : une solution innovante pour le web au service des hommes, des femmes et de la planète**

La solution LISIO est un ensemble d'outils et services issus de la R&D française. À partir de son module web, LISIO adapte, sans refonte et en temps réel, l'affichage des sites internet aux besoins spécifiques de chaque visiteur (handicaps, illettrisme, zones bas débit...) et réduit l'impact environnemental lié à sa consultation. Les outils et services LISIO s'adressent à tous les propriétaires de sites internet, intranet et applications web qui souhaitent s'engager en faveur du numérique responsable.

13M allie l'expertise de la Banque des Territoires, investisseur de l'inclusion numérique, qui pilote et finance le dispositif, le savoir-faire du Groupe SOS, acteur majeur de l'économie sociale et solidaire, qui l'opère et le déploie, et l'expérience de H7, accélérateur responsable et lieu emblématique de la Métropole de Lyon, qui accompagnera les projets.

Orianne Ledroit, directrice de la Réussite des Programmes chez OpenClassrooms, ex-conseillère du ministre en charge de l'Inclusion numérique, et Judith-Laure Mamou-Mani, directrice MAIF impact, sont les marraines de cette première promotion.

Pour en savoir plus sur 13M et les lauréats : <https://h-7.eu/13m/>

À propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

[Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.](https://www.banquedesterritoires.fr/)

www.banquedesterritoires.fr / @BanqueDesTerr

Contact presse : Marie-Caroline Cardi :

marie-caroline.cardi@caissedesdepots.fr – 06 38 53 97 67

À propos du Groupe SOS

Le Groupe SOS est un groupe associatif, acteur majeur de l'économie sociale et solidaire, leader européen de l'entrepreneuriat social. Il regroupe 650 établissements et services, associations et entreprises sociales, qui entreprennent au profit des personnes en situation de vulnérabilité, des générations futures et des territoires.

Depuis 1984, le Groupe SOS combat les exclusions et innove face aux enjeux sociaux et environnementaux. Le Groupe SOS combat notamment l'exclusion numérique, agit pour l'accès de tous à une société de plus en plus digitalisée, et innove par le développement d'initiatives d'inclusion numérique. Le Groupe SOS s'engage également à mettre le numérique au service de tous ; et ce, au travers de son programme Boost Numérique et du recrutement de conseillers numériques auprès de 60 000 bénéficiaires d'ici fin 2023, et en aidant au développement d'une citoyenneté numérique par les actions de ses associations Reconnect ou Hacktiv.

www.groupe-sos.org / @GroupeSOS

Contact presse : Fiona Guitard - fiona.guitard@groupe-sos.org - 07 88 44 26 19

À propos de H7

H7, accélérateur responsable et lieu totem du numérique de la Métropole de Lyon, soutient les entreprises innovantes dans leur croissance et leur impact. Depuis son lancement en 2019, H7 a accompagné plus de 160 start-up et fédère une communauté de plus de 1000 membres, composée de start-up, de grandes entreprises, de fonds d'investissement et d'écoles partenaires.

<https://h-7.eu/>

/ @H7lyon

Contact : Sana Chennoufi – sana@h-7.eu – 06 59 29 64 85